

Association L'Épi

A chacun son grain



De la St Patate au succès des Géants de Paille

Créé en juillet 2002 lors de la fête champêtre, L'Épi a maintenu quelques temps ses manifestations à l'intérieur du cercle de ses adhérents et de leurs amis.

Ah, la "Saint Patate" ! voilà la première manifestation ultra originale mise en place au hangar et ouverte à tout public.

"Parait-il que Parmentier se serait retourné dans sa tombe ? L'EPI a fait fort et donne une leçon sur le tubercule... Purée que c'était bon." titre Le Courrier de l'Eure dont pourtant le journaliste a souvent la plume railleuse.

Dès 2003, l'idée d'un concours national des Géants de Paille est évoquée avec comme unique organisateur notre association.

Un programme mal calé, des finances à trouver, cette manifestation ne verra pas le jour en cet an 2003.

Pourtant l'idée reste ancrée dans l'esprit de tous.

2004 est l'année de l'ouverture sur le monde, avec la reconnaissance des instances politiques: Conseil Général Pays du Roumois et l'appui de sponsors privés.

En avril 2004, l'association et d'autres amateurs de vieux moteurs : 20 participants, un staff de VTT, des véhicules vont à l'assaut de la campa-



gne du Roumois et du Pays de la Risle.

Un beau voyage dans le temps qui, malgré une météo épouvantable, rassemble la population locale à chaque haltes (Apperville-Annebault, Pont-Audemer, Eteville et Routot) et fait découvrir notre patrimoine mécanique.

Des particuliers ont même suivi le rallye jusqu'à notre hangar pour un temps de paroles sur le passé et ses techniques.

Reconnaissance du département

Puis en juin c'est l'apothéose avec la participation à « Fermes en scène » durant 4 jours au Neubourg et la mise en place du concours des géants de paille grâce au soutien financier du Conseil Gé-

néral de L'Eure, du Crédit Agricole Normandie-Seine et de l'association festival de l'agriculture.

Eh oui, l'agriculture sait être créative, pour preuve les 9 sculptures qui sont par diverses institutions réalisées lors du 1er concours national des géants de « taille ».

Le concours est doté d'une enveloppe globale de 4 000 euros. Le premier prix revient au comité des fêtes de Crosville la vieille avec un magnifique cheval et son charti. 2500 euros lui sont attribués, le second recevra 1000 euros et le troisième 500 euros.

Des festivités qui ont de l'avenir et qui devront être pérennisées.

Les trois lauréats

2984 personnes ont voté à notre grand concours.

Neuf participants ont concouru dont des institutions du secteur du Roumois, le CDJA du Roumois, la maison familiale de Routot et, un peu plus éloigné de notre secteur, le lycée agricole de Tourville sur Pont-Audemer.

Un jury extérieur a désigné les trois gagnants, à savoir :

Le Comité des Fêtes de Crosville la vieille, les anciens élèves de Chambray et en troisième : le CDJA de Cormeilles.

Parmi l'un des jurés, Maïté a également choisi son géant préféré et c'est très simplement que la marraine gastronomique de Fermes en scène a posé avec une partie des animateurs de notre stand.

Celui-ci avait été créé au Hangar avec l'aide précieuse de Jean-Yves, connu pour ses talents manuels.

Les échos de Fermes... en Scène et en images



Maïté, la cuisinière, a choisi son géant



Conservation et transmission du passé

<http://lepi.chez.tiscali.fr> L'ÉPI en vitrine sur le Net

Le présent se
nourrit du passé
et comme le dit
le poète
A Gueyraud :
« Temps passé,
temps présent, je
vais dans
l'avenir... garder le



Par l'intermédiaire de la technologie, nous pouvons retrouver notre association sur Internet depuis 2004.

Hervé, Philippe et Ludovic se sont attelés à la création de notre site.

Les internautes ne passent pas beaucoup de temps à lire, les accroches doivent être parfaites et les photographies intéressantes.

Le site <http://lepi.chez.tiscali.fr> est une ouverture sur l'extérieur, une vitrine qui permet de nous faire connaître.

C'est aussi une liaison avec les adhérents (pour ceux qui sont connectés à Internet), qui permet de suivre l'évolution et la vie de l'association comme consulter les comptes rendus des réunions de réunion. Au-delà c'est aussi un "bel album photos" de nos activités. Une messagerie a été mise en place pour communiquer avec les autres.

Près de mille curieux ont visité le site dont voici l'introduction : " *A vous qui nous faites le plaisir de venir visiter notre site, nous vous proposons de mieux nous connaître, de découvrir notre actualité, de visualiser nos actions, d'avoir un aperçu sur nos projets ou de venir nous rejoindre au sein de l'association. Laissez-vous guider dans les pages qui suivent pour un voyage ludique et instructif dans le temps.*

On retrouve sur le site l'inventaire de notre patrimoine commenté avec précision ainsi que des fiches techniques qui sont à votre disposition.

Rencontre avec les collégiens.

Permettre aux jeunes d'appréhender l'évolution du monde agricole est un des objectifs de l'Épi.

C'est ainsi que deux classes des collèges de Grand Couronne et de Bourg-Achard ont été accueillies au hangar et ont été informées sur : « le blé et sa culture » au travers d'ateliers pratiques.



Silence, On tourne !



Quelques photos du site



De nombreux élus ont assisté à la journée des associations à Bosc-Roger en Roumois.

L'Épi a participé le samedi 3 avril à la journée spéciale association organisée par le SYDAR.

La journée des associations du Pays du Roumois

Cette journée avait lieu à Bosc-Roger en Roumois au bouldrome où un bon nombre d'associations constituant le Pays Du Roumois était invité.

Le but était de mieux se connaître et d'échanger sur les problèmes administratifs et relatif à la communication au sein des associations.

Des forums étaient organisés, ainsi que des démonstrations. L'Épi a malgré une météo capricieuse battu le blé à l'ancienne, démontrant une fois de plus son savoir-faire.

Cette journée fut le premier soutien du Pays. Le second aura été l'intervention de P. Guyomarch pour le projet du Hangar.



Démonstration de battage à l'ancienne

Le circuit des vieux moteurs en images



A Roulot, impressionnante traversée du bourg



Malgré la pluie, tout le monde a pris plaisir à suivre ce rallye.



Les tracteurs attirent la foule à chaque halte



Unique dans la région, ce circuit démontre un autre savoir-faire de l'ÉPI



L'appui apporté par le SYDAR, au projet du Hangar

Ce projet est inscrit au contrat de Pays du Roumois. C'est-à-dire que des financeurs : État, Conseil Régional, Conseil Général et les collectivités locales réunies dans le SYDAR, ont manifesté de l'intérêt pour notre idée de restauration du hangar. Des crédits pourront donc être octroyés à l'Épi, sous réserve qu'il définisse davantage son projet pour mieux le défendre.

L'appui de P. Guyomarch, représentant le cabinet d'études Deltas, visait cet objectif. Pendant plusieurs séances de travail, certains d'entre nous ont défini comment ils envisageaient l'utilisation du Hangar et la finalité des activités futures. Il faudra être prêt à "partir en guerre" lorsque l'on nous demandera de présenter ce projet.



C'est aussi un lieu d'entretien du matériel

Le Hangar est inscrit au contrat de Pays du Roumois



La Fête des Provinces de Thuit-Signol : un rendez-vous très agréable

Si en 2003, l'Épi avait mis l'accent sur le mariage à l'ancienne, pour la seconde année, le 6 juin dernier lors de la Fête des Provinces, sa prestation fut « mécanique et technique ».

Nous avons proposé un défi de tracteurs anciens qui se clôturait par la présentation d'un attelage de chevaux tirant un chariot qui transportait les villageois jusqu'à l'enceinte du château.



L'après-midi, l'association a fait la démonstration de son savoir-faire en battant à l'ancienne tant au fléau qu'avec la batteuse.

Bien sûr, sans oublier la collation bien Normande qui a été offerte.

Bien accueillies par nos hôtes et agréablement installées dans le cadre typique du Roumois du château de Beauféré, notre association et ses prestations ont été appréciées par un public venu nombreux.

A chacun son grain



Association l'Épi
70 allée de la Laiterie
27310 BOUQUETOT
Tél. : 02.32.56.45.64
Fax : 02.32.42.06.56
Http://lepi.chez.tiscali.fr
Messagerie :
association.lepi@tiscali.fr



En 2005 Ne manquez pas ces rendez-vous :

Le Samedi 7 Mai

Savez-vous planter les patates ?

suivi d'une

Soirée dansante sur invitation

Les 11 et 12 juin

Circuit des Vieux Moteurs dans l'Eure

Le Dimanche 4 Septembre

Fête du Sarrasin au Moulin d'Hauville

Le Dimanche 11 Septembre

« Saint PATATE »



La Fête du Sarrasin à Hauville



Le Dimanche 12 septembre, l'association du Moulin de Pierre nous a conviés à la seconde fête du sarrasin. Battage, labour, travaux des chevaux, atelier de découverte des céréales, pâte à sel, l'Épi a donné une prestation de qualité que le Président Jean Dezellus a apprécié. Plus de 1000 visiteurs sont venus à cette belle manifestation.



« Il n'est pas toujours évident de faire confiance à une association presque naissante. Pourtant le Conseil Général de l'Eure a osé ce pari en nous accordant son soutien financier pour transformer la paille en or. Ainsi, l'Épi a pu organiser le premier concours de Géants de Paille avec un second financeur le Crédit Agricole Normandie-Seine. 2004 a vu la mise en place de manifestations originales que l'ensemble des adhérents de l'association souhaite reconduire en ce nouvel an. Ensemble, nous travaillons pour proposer à un large public d'autres événements qui, sortant de l'ordinaire, respectent les préceptes de notre association »

Je vous souhaite de passer agréablement l'année 2005, qu'elle vous apporte beaucoup de joie, la santé et la réussite.

André TERRIER

Une année s'écoule, une autre commence.
Rien n'arrête les pas du temps...

I.P.N.S.